



# DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL MIERCOLES 20. DE JULIO DE 1808.

*Santa Margarita Virgen y Martir.*

*Prosiguen las reflexiones críticas contra el Diario de Madrid.*

„ El interes geográfico y permanente de la España es colocarse en conexiones naturales de amistad con la Francia. „

No hay la menor duda, y tal ha sido en todos tiempos el fin de nuestra sana política. El pacto de familias establecido con tanto acierto entre las dos ramas de la ilustre casa de los Borbones, acredita las solicitudes de ambos Pueblos en cimentar de un modo indisoluble su cordialidad para no formar mas que una sola nacion, y una misma fuerza contra las pretensiones preeminentes del Austria, y las tentativas de la Inglaterra; y que paz y prosperidad no nos hubiera acarreado este sistema si al machiavelismo que se introduxo en los Gavinetes no hubiera sucedido el espíritu de division, desorganizacion y ruina universal?

*Se continuará.*

*Reflexiones sobre los asombrosos triunfos de Bonaparte en Europa; y manifestacion de sus verdaderas causas.*

De todos los fenómenos de la revolucion Francesa, el mas asombroso sin duda, y desgraciadamente el mas incontestable, es el ascendiente del genio de Bonaparte sobre aquel Imperio, la rapidez de sus conquistas, y la facilidad con que sus legiones han enarbolado la divisa de sus Aguilas exterminadoras en la Saboya, en la Lombardia, en Napoles,

en Roma, en el Tirol, en Alemania, en Prusia, en Olanda, en Polonia y hasta en el centro de la Bohemia.

No hay la menor duda en que el valor y carácter de muchos generales Franceses, dignos por sus talentos de servir á mejor causa, han influido poderosamente en esta especie de prodigios; pero el principal resorte de tan maravillosos sucesos debe buscarse en otra causa desconocida hasta ahora á la Europa ciega.

Hemos visto unos Gefes sin experiencia y sin mérito desconcertar la sabiduría y las medidas de los Héroes los mas consumados en la ciencia militar; los guerreros de un dia, celebrar su entrada triunfante en las provincias en que todo el valor, todo la disciplina de las legiones de Austria, de la Hungría y de la Prusia, instruidas por muchos años en el manejo de las armas, formadas en los campos baxo la direccion de Capitanes famosos, vinieron á ser inútiles. Apesar del arte de los Vaubanes y de los Cohorns, las ciudadelas mas inexpugnables han sido abiertas á la sola presencia de estos nuevos vencedores; y quando se han visto reducidos á recurrir á las armas, una victoria, una simple derrota les ha valido en un dia paises enteros que habrian costado en otro tiempo veinte combates y largas campañas á los Capitanes mas habiles y afortunados de la antigüedad. Por un nuevo prodigio estos Héroes raros han sido acogidos como hermanos en los pueblos vencidos; sus legiones se multiplican en el suelo mismo en que las de qualquiera otro enemigo hubieran sido exterminadas, imponen el yugo mas duro é insoportable, las concusiones, las devastaciones, los sacrilégios, el trastorno de las leyes divinas y humanas señalan todos sus pasos, y son recibidos entre las aclamaciones y aplausos de una multitud qual pudiera serlo el mas benéfico libertador.

Tales son las maravillas cuya explicacion en vano buscará la historia en los talentos y bayonetas visibles de Bonaparte.

Para descubrir este misterio debemos confesar francamente que la secta de los Iluminados y Théophilantropos ha

precedido á sus exércitos , preparando en la opinion el exito feliz de sus conquistas. Los medios han sido tan faciles como prontos y oportunos , los traydores se hallaban en las fortalezas para franquear sus puertas á la primera señal , el veneno de la infidencia influía en los exércitos contrarios , en los consejos de los Principes para hacer abortar planes desatinados. A pesar de la vigilancia de las leyes, los Clubs tenebrosos , la correspondencia de las sociedades *Adeptas* , sus diarios clandestinos , sus apóstoles propagadores lograron disponer el populacho y preparar los caminos. Tiempo vendrá en que cada Nacion tendrá su historia del siglo en que vivimos ; Y qual será aquella tan afortunada que no se halle en el caso de insertar ó las traiciones de que ha sido víctima , ó los sectarios que ha debido exterminar con la espada de la ley , las maquinaciones de que ha tenido que preservarse y garantirse. ?

Formaremos una idea mas exâcta de este origen exécrable é infecto si remontamos hasta los tiempos primitivos de la revolucion. Un manifiesto de la Logía Mazónica de Paris , intitulada el *grande Oriente* excitó entonces á todos los Colegas esparcidos y dispersos en Europa á que *confederasen y uniesen sus esfuerzos para ganar partidarios , amigos y protectores , para propagar la llama y suscitar el espíritu inflamando el zelo en todos los paises y por todos los medios imaginables.* Este manifiesto no es dudoso , puesto que fué enbiado hasta á Inglaterra cuyas Logías en general estaban menos aparejadas á obedecerle. Llegó tambien á Alemania , y el mismo Josef II. tubo un exémpar firmado por un tal *Felipe de Orleans.* *Se continuará.*

*A la digna y durable memoria que dexa en su posteridad el hombre útil y laborioso.*

**P A R Á B O L A.**

Enseñando su casa un labrador rico á un amigo suyo, y mostrándole un tintero , un vaso de camino , un peyne y una asta entera , le dixo : yo tuve una vaca tan útil, que tirando de mi arado y de mis carros , me daba leche,

manteca, y los terneros que paria y criaba. Mordida de lobos (porque lo útil siempre tiene enemigos), me fué preciso matarla, y comiendo parte de su carne, hice algunos salones del resto, que me duraron mucho tiempo. Hice labrar igualmente de una de sus astas el tintero, vaso y peine que te he enseñado, sirviendome el asta que dexé entera para que mis pastores lleven el aceyte á sus chozas. Hice aderezar su piel, de forma que con ella me formaron esta cómoda silla, donde me siento para mi descanso. Mostróle al mismo tiempo un pavo real que se le habia muerto, y conservaba para su memoria: haciendo cotejo entre este y la vaca, le dixo: esta ave hermosa jamas me sirvió de otra cosa mas que para pasear en mi jardin, ostentando la hermosura de su pluma, la qual ves ya apolillada y en visperas de consumirse del todo; quando el peyne, el tintero, el aceytero, y el vaso durarán por muchos siglos, acordando siempre la utilidad de un animal que en vida y en muerte me ha servido de tanto; y señaladamente en esta silla que ves eternizará su memoria, mientras hay en el mundo hombres de asiento y sano juicio.

*¿Quién habrá que no vea aquí palpablemente la posteridad que dexa un hombre útil, y la polillada de un pisaverde?*

#### A V I S O S.

El Mariscal de Campo Don Juan O-Neille, deviendo pasar á España, avisa á todos aquellos que tengan algun crédito contra su Persona, ó alguno de sus Familiares, se presenten dentro del término de dos dias en la casa de su morada, para que se les satisfaga.

Hoy á las siete en punto de la tarde se principiará en el Convento de Religiosas Domínicas de Santa Catalina de Sena un Novenario en obsequio del glorioso Patriarca San Josef, expuesto el Santísimo Sacramento, para implorar los auxilios del cielo en favor de nuestro amado Monarca Fernando VII: y de toda la Nacion.

Se venden unas fincas propias de los Conventos de Santo Domingo, de la Cartúxa y del Carmen, de cuyas circunstancias informará Josef Moll.